
Protokoll

zur Mitgliederversammlung des Heimatvereins Drabenderhöhe e. V. am 02. März 2016 in der 
Gaststätte „Teufelsküche“ in Drabenderhöhe von 19.00 Uhr – 21.00 Uhr

Zu TOP 1 „Begrüßung“
Dominik Seitz (1. Vorsitzender) begrüßt die Anwesenden (27 Mitglieder).

Zu TOP 2 „Geschäftsordnungs- und satzungsgemäße Feststellungen“
Dominik Seitz erklärt, dass zu dieser Mitgliederversammlung ordnungsgemäß und fristgerecht 
eingeladen worden ist.

Zu TOP 3 „Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Jahr 2015“
Dominik Seitz berichtet von einem Zuwachs von 13 neuen Mitgliedern in den Jahren 2014 und
2015, die Mitgliederzahl beträgt jetzt 140. Die Mitgliederversammlung soll jährlich stattfinden.
Unsere Aktivitäten in 2015: Koordination und Bewirtung von „Drabenderhöhe hält Hausputz“.
Teilnahme an der Aktion „Wiehl wandert“. Herausgabe eines Flyers über unsere Kirche. Koor-
dination von „Runder Tisch“, Volkstrauertag und Beteiligung am St. Martinszug. Mundart-
Stammtisch (alle zwei Monate). Jährliche finanzielle Beteiligung an den Stromkosten für die 
Weihnachtsbeleuchtung. Nachdem die Sträucher am alten Brandweiher in Scheidt beschnitten 
worden sind und ein Weg gepflastert wurde, sollen nun zusammen mit der Stadt Spielgeräte 
und 2 Bänke aufgestellt werden auch möchte man noch eine Buchenhecke pflanzen. Die Stadt 
stellt 2 Stehlen auf (Wiese gegenüber Lidl), damit die Vereine dort ihre Banner anbringen kön-
nen, evtl. gegen eine Gebühr könnten auch die Gewerbetreibenden dort für ihre Veranstaltun-
gen werben (soll am Runden Tisch besprochen werden). Jetzt gibt es zwei Standorte, an denen 
die Banner angebracht werden können und zwar am Zaun von Volker Stache und XXS-Cafe. 
Flüchtlingshilfe: Zur Zeit 30 Flüchtlinge (Familien) in Drabenderhöhe. Im November 2015 
Veranstaltung: Flüchtlinge in Drabenderhöhe. Es werden noch immer Paten und Deutschlehrer 
gesucht. 

Zu TOP 4 „Jahresplanung 2016“
Dominik Seitz gibt bekannt: Drabenderhöhe hält Hausputz findet am 16.04.2016 statt. Die Ak-
tion „Bankpflege“ ist am 07.05.2016, dafür können wir 1 €-Arbeitskräfte von der Stadt bekom-
men. Die Jahreswanderung findet am 21.08.2016 statt. Wir nehmen an der 50 Jahrfeier der Sie-
benbürger-Sachsensiedlung vom 17. – 19.06.2016 teil, auch kaufen wir zwei Roll-Up-Ständer, 
auf denen wir uns dort präsentieren. Wir lassen einen Flyer über den Heimatverein drucken. 

Zu TOP 5 „Bericht der Kassiererin“
Bericht der Kassiererin Heidi Zell über unser Vermögen von rd. 204.000 €. Des weiteren gibt 
sie unsere größeren Ein- und Ausgaben bekannt.

Zu TOP 6 „Aussprache zu TOP 3 – 5“
Domink Seitz bittet um Wortmeldungen. Es sind keine Wortmeldungen.

Zu TOP 7 „Bericht der Kassenprüfer“
Reinhard Schnieders und Thomas Seimen haben die Kasse geprüft und berichten von einer ein-
wandfreien Kassenführung. 
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Zu TOP 8 und 9 „Wahl eines Versammlungsleiters“ und „Entlastung des Vorstands
Es wird kein Versammlungsleiter gewählt. Unser Mitglied Reiner Hackbarth beantragt, die 
Entlastung des gesamten Vorstandes. Es wird abgestimmt und einstimmig wird dem gesamten 
Vorstand Entlastung erteilt.

Zu TOP 10 „Neuwahlen Teile des Vorstands“
a) Wahl eines/einer 2. Vorsitzenden
Christian Herberth wird als 2. Vorsitzender vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gehen nicht 
ein. Es wird abgestimmt, er wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.

b) Wahl eines/einer Schriftführers/in
Doris-Heike Kraus wird als Schriftführerin vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gehen nicht 
ein. Es wird abgestimmt, sie wird gewählt und zwar mit 25 Jastimmen und 2 Enthaltungen. Sie 
nimmt die Wahl an.

Nun müssen zwei neue Kassenprüfer für die Jahre 2016 und 2017 gewählt werden. Markus 
Stache und Volker Rothmann werden vorgeschlagen. Es wird abgestimmt und zwar mit 26 Ja-
stimmen und einer Enthaltung. Sie nehmen die Wahl an.

Auch zwei Ersatz-Kassenprüfer für die Jahre 2016 und 2017 müssen gewählt werden. Gerd 
Wahler und Karl Prawitz werden vorgeschlagen. Es wird abgestimmt und zwar mit 26 Jastim-
men und einer Enthaltung. Sie nehmen die Wahl an.

Zu TOP 11 „Anpassung der Mitgliedsbeiträge“ 
Dominik Seitz gibt bekannt, dass seit 2002 der Mindestmitgliedsbeitrag 8 € beträgt. Dieses 
Jahr wolle man aber noch keine Erhöhung vornehmen. Auf der nächsten Mitgliederversamm-
lung soll darüber diskutiert werden.

Zu TOP 12 „Verschiedenes“
Das Freilichtmuseum Detmold hat auf unserer Internetseite die Abbildung des Aussichtsturms 
auf dem Löher Kopf gesehen (nach dem Krieg ist er abgebaut worden). Sie suchten nach einem
Turm, der in den Jahren 1900 bis 1930 gebaut worden ist. Im Oktober 2016 soll der Aus-
sichtsturm nach dem Vorbild „Löher Kopf“ bereits fertiggestellt sein.

IHK für Drabenderhöhe. Die Politiker und Vereine treten gemeinsam auf, um der Stadt unsere 
Geschlossenheit zu zeigen. Man ist im Gespräch mit Herrn Bürgermeister Stücker und mit 
Herrn Adomeit. Man plant von Seiten der Stadt eine Begehung von Drabenderhöhe auch die 
Ergebnisse des Workshops von vor 2 Jahren möchte man einsehen.

Weitere Fragen von Mitgliedern:
Der Grenzstein auf der Kirchenmauer sei sehr verwittert, ob man ihn reinigen kann oder eine 
Erklärungstafel aufstellen könnte? So wüsste man nicht die Bedeutung des Steins.

In der oberen Etage des evangelischen Gemeindehauses befänden sich Tafeln mit den Namen 
der Kriegsgefallenen, hätte man nicht einen besseren Platz für diese Tafeln?

…

- 3 -



Könnten wir nicht eine Infotafel mit QR-Code aufstellen, wie sie in manchen Orten bereits be-
steht, man könnte die Brüderstraße, grüne Scheune oder einen Rundwanderweg dort aufneh-
men?

Könnte der Kreisel am Siebenbürger Platz nicht verschönert werden auch dass ein Schild auf-
gestellt würde, auf welchem erklärt wird, dass es sich auf dem Kreisel um die Brüderstraße und
die Zeitstraße handelt?

Um neue Mitglieder zu werben, würde es am besten sein, dass Mitglieder Mitglieder werben 
sollten. Nur das persönliche Gespräch führt zum Erfolg einer neuen Mitgliedschaft. Die Jugend
sollte auch angesprochen werden.

Es wird auch gefragt, ob nicht, wenn der Frauenchor und der Männerchor im Juni diesen Jahres
wieder Meisterchor geworden sind, nicht den beiden Chören ein würdiger Empfang gemacht 
werden könnte?
 
Die Vereine sollten gleich gehalten werden entweder durch Geldzuwendungen oder auch orga-
nisatorische Hilfen.

Dominik Seitz bedankt sich für die Ausführungen und sagt Bearbeitung zu. 

Drabenderhöhe, 07. März 2016

Dominik Seitz Margitta Berzbach
1. Vorsitzender Schriftführerin

 

 


